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ANNEXE : 
Extrait du compte rendu du conseil de l’ISIFC du 23 octobre 

2020 voté le 5 mars 2021 
 

Cette année, 3 étudiants de Tanzanie qui avaient obtenus une bourse d’excellence d’un montant 

maximal de 5000 € pour payer leurs frais de formation, n’ont pu être recrutés car la première année 

d’école est de 9000 € sur les 12000 € des deux années. 

De plus, afin de pouvoir recruter des étudiants ayant un dossier de bourse d’excellence Eiffel, l’ISIFC 
aurait intérêt à pouvoir baisser de 50% la première année. 
Cette année, seuls 5 étudiants ont été recrutés, ce qui fait que le master international souffre d’un 
manque de dynamisme de promotion. De plus, l’équilibre financier du master demande 4 étudiants par 
année pour couvrir les frais d’enseignement, et 4 étudiants par année de plus pour payer le salaire de 
l’ingénieure d’étude en soutien de la formation. 
 
Il est donc important de réfléchir à la manière d’intégrer plus d’étudiants dans le master international, et 
les boursiers d’excellence auraient été les bienvenus. 
Vincent Armbruster propose donc au conseil de pouvoir équilibrer financièrement les deux années pour 
les bourses d’excellence suivantes : 

- Bourses d’excellence de l’ambassade de France 
- Bourses d’excellence du gouvernement français 
- Bourses d’excellence de Campus France 
- Bourses d’excellence Eiffel 

 
La question est posée autour d’une différence de coût entre les élèves, car cette proposition facture 
10000€ sur les 2 ans pour les boursiers contre 12000€ pour les autres. 
 
Enseigner à des trop petits groupes est peu attractif pour les enseignants, et le conseil s’accorde sur le 
fait qu’il faut avant tout trouver un moyen d’augmenter les effectifs. Les effectifs précédents montaient 
jusqu’à 13 ou 15 étudiants grâce au partenariat avec l’UIASS du Maroc. Cependant cette année, 
l’université marocaine n’a pas recruté sur son site. 
 
Les étudiants qui viennent dans ce master ne viennent pas d’une même université d’une année sur 
l’autre. Il est donc important de bien prendre en compte le retour des étudiants qui se sentent isolés 
dans l’école. 
Il est pris la décision de monter un groupe de travail pour réfléchir à ces éléments pour 
augmenter le recrutement. 
 
Pour ce qui est des droits de formations, il subsiste un doute sur la possibilité d’équilibrer les deux 
années, sachant que la seconde coûte beaucoup moins chère en formation car elle comprend deux 
grands stages. 2 scenarii sont donc mis au vote en fonction de ce qu’il est possible de faire : 

1. 5000 € par année pour tous les étudiants (scénario prioritaire) 
2. 7000 € pour le M1 et 3000 € pour le M2 pour les étudiants non boursiers, et 5000€ par an 

pour les bourses d’excellence mentionnées ci-dessus. 
 

Les deux scénarii sont approuvés dans cet ordre de priorité à l’unanimité moins 3 
abstentions. 


